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Le  Mot du Maire 

 

 

   Chers administrés, 
 

             

Nous venons de basculer dans l’année 2024. 

Le passage à la nouvelle année conduit à la formulation de 

vœux, à la définition de nouveaux objectifs, à la vision de 

nouvelles perspectives.  

J’ai d’abord une pensée pour tous les peuples et pour nos 

concitoyens qui souffrent, que ce soit en raison des tensions 

internationales ou que ce soit à cause des catastrophes 

naturelles, notamment les inondations, qu’ils subissent. 

Cet éditorial est l’occasion pour moi de vous souhaiter une bonne 

année et de vous présenter, au nom des élus et des agents de la 

commune, nos meilleurs vœux ; vœux de santé avant tout, vœux 

de bonheur et vœux de sérénité. Nous en avons besoin. 

Je tiens ici à remercier le travail et l’engagement des 

associations et des comités qui au quotidien contribuent au 

rayonnement de notre commune. 

Je tiens également à remercier tous les agents de la commune 

qui œuvrent pour améliorer et faciliter le quotidien des 

habitantes et des habitants. 
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Un petit point sur les travaux : 

• L’accessibilité de l’église de Pertain a bien commencé, encore 

quelques travaux à finir début 2024. 

• Les fenêtres et des étagères ont était mises à l’atelier de nos agents. 

• Les routes rue du Bosquet et la rue des Flandres ont étaient 

refaites. 

• La mare de Hyencourt le Petit a été sécurisée par des palplanches. 

• Les parkings des cimetières de Pertain et de Hyencourt le Grand 

ont été refaits. 

• Des travaux de rénovation d’un logement à Omiécourt qui sera 

prochainement mis en location 

• Nous avons en projet pour 2024 de finir l’enfouissement du réseau 

à Hyencourt le grand, et le commencement pour la rue de 

Marchélepot à Pertain, le retard des entreprises fait ralentir les 

travaux. 

• L’accessibilité de la mairie d’Omiécourt débutera prochainement. 

• Une partie de la toiture de l’église à Hyencourt le Grand. 

• Changement des ampoules en LED pour la commune 

d’OMIECOURT. 

   LE MAIRE    

   C LEBRUN 
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RRReeemmmooonnntttooonnnsss   llleee   fffiiilll   ddduuu   ttteeemmmpppsss……..  

    EEEttt   rrreeetttrrrooouuuvvvooonnnsss   nnnooouuusss   eeennn   111999222333………………......   
 
2 au 4 JANVIER  : Conférence de Paris : rupture cordiale entre la France 

et le Royaume Uni : les Alliés ne parviennent toujours pas 
à trouver un accord que la question des réparations 
allemandes. 
Poincaré annonce que la France passera outre et fera 
occuper la Rhur pour contrôler les activités des usines et 
des mines de cette région. 

 
06 JANVIER  : 1ère diffusion du Journal Radiodiffusé par la station  
    Radiola par Maurice VIMOT. 
 
11 JANVIER  : Les troupes Françaises et Belges occupent la Rhur,  

réclamant le paiement par l’Allemagne de la dette de 
guerre. C’est une résistance passive sous forme de grèves 
journalières. 

 
20 JANVIER  : Les dirigeants communistes sont arrêtés et emprisonnés 

pour leur opposition de l’occupation de la Rhur. Ils seront 
déférés devant le Sénat constitué en Haute Cour de 
Justice pour atteinte à la sûreté de l’Etat, mais le Sénat se 
déclarera incompétent pour une telle affaire le 24 mai 
1923. 
 

1er MARS  : Première Tempête répertoriée sur le Nord de la France. 

 
1er AVRIL  : La loi fixe la durée du Service Militaire à 18 mois . 
    Et ce n’était pas un poisson d’avril !! 
 

25-26 MAI  : Disparition de Pierre QUEMENDEUR dans l’affaire Seznec, 
    Inculpé pour meurtre et faux en écriture. Il sera condamné 

Le 23 novembre de cette même année aux travaux forcés à 
perpétuité. Cette affaire défraie encore de nos jours la 
chronique judiciaire de France. 

 
22-27 MAI  : Première Edition de la fameuse course automobile des   

« 24 HEURES DU MANS » toujours d’actualité » cent ans 
après.  
Nos anciennes automobiles « de collection » ont-elles aussi 
leur « 24 HEURES DE MANS CLASSIQUES » réservées 

toutefois aux amoureux des belles anciennes. 
 
17 JUIN : Consécration de l’Eglise Notre-Dame de Drancy, emblème 

de l’Architecture moderne construite par les Frères 
Gustave et Auguste PERRET. 
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03 JUILLET  : Mort de Léon GAUTIER, à l’âge de 100 ans, dernier sur- 
    vivant du Commando Kieffer. Embarqué le 5 Juin 1944 
    pour Sword Beach où il participera à la bataille de Nor- 
    mandie qui durera 78 jours. En 2023, lors du 79ème anni- 
    versaire du Débarquement, en présence du Président 
    Macron, il remettra son béret vert aux nouveaux 
     Promus du Commando Kieffer.  

 
25 SEPTEMBRE : La fin de la résistance passive de la Rhur est proclamée 

par Gustav STRESEMANN ; 
 
13 OCT. Au 4 NOVEMBRE : 
    1er SALON DES ARTS MENEGERS créé sur l’initiative de 

Jules-Louis BRETON (1872 – 1940) homme politique 
Français : Député, Sénateur puis Ministre de l’Assistance 
et de la  Prévoyance sociale. 
 

30 NOVEMBRE : Ouverture au Grand Palais du 1er SALON DE LA RADIO 
Intitulé « Exposition de Physique et de TSF. 
A cette occasion, le public découvrira le 1er poste  
récepteur sans batterie « LE RADIOLA SECTEUR », directe- 
ment branché sur une prise électrique. 
 

17 DECEMBRE : Le PCF propose à la SFIO de constituer un bloc 
 « OUVRIERS & PAYSANS » en vue des prochaines éléctions 
Les socialistes réfusent et optent pour le 
 « CARTEL DES GAUCHES ». 
 

=*=*=*=*=*=*=*=*=*=*=*=*= 
 

QUELQUES PERSONNALITES VENUES AU MONDE EN 
1923 

 
22 MARS  : Mime Marcel MARCEAU († 22/09/2007) 
    Inoubliable par sa tenue et ses pantomimes, 

Un regard semblant figé mais expressif et une gestuelle  
finement expressive. 
 

20 MAI  : Claude PIEPLU   († 24/05/2006) 
    Acteur de cinéma, doublage de voix notamment dans 
    « les SHADOCK »  qui pompèrent, et pompèrent….. 
 
06 JUIN  : Pierre MONORY   († 11/04/2009) 

    Ancien Président du Sénat (1992 – 1998) 

    Créateur du parc « Futuroscope de Poitiers en 1987. 

 
17 JUIN  : Claude SANTELLI  († 14/12/2001) 
    Grand réalisateur ; scénariste et producteur français 

Dont une célèbre émission pour les jeunes : 

Le Théâtre de la Jeunesse » et  aussi Livre mon Ami  
et bien d’autres encore….. 
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23 JUILLET  : Claude LUTER  († O6/10/2006) 
    Clarinettiste jazz, saxophoniste soprano 

et chef d’Orchestre. On n’oublie pas sa « PETITE FLEUR »  
ou « SWEET GORGIA BROWN »… qui résonnent encore  
 

 

02 DECEMBRE : Maria CALLAS  († 16/09/1977) 
    Née : Sophia Cecilia Kalogeropoulos, 
     « Absolute Diva », cantatrice grecque née à New-York 
    Sa merveilleuse voix était reconnaissable entre mille, 
    Très belle femme, mystique, un port superbe, 
     et très scénique. 
 

 
 

ET CEUX QUI SONT PARTIS CETTE ANNEE-LA : 
 
 

Nous ne citerons que Gustave Eiffel dont on a célébré le 100ème anniversaire de sa 
mort en 2023 
 
 
27 DECEMBRE : Gustave EIFFEL  ( né le 15/12/1832 )   
    Ingénieur Centralien et Industriel 
    Quelques réalisations auxquelles il a participé : 
 
    1ère réalisation : le pont de Bordeaux  + de 500 m) 
    Le VIADUC de GARABIT ( véritable exploit) 
    Charpente de la statue de la LIBERTE à NEW-YORK USA 
    La poste centrale de SAÏGON 
 
EIFFEL, natif de Dijon, était un visionnaire, chaque édifice était pensé, réfléchi, 
ingénieux si l’on peut dire ainsi. Il perfectionnait sans arrêt ses innovations 
techniques,  ….. des technologies avant-gardistes qui ont inspiré et servi dans 
l’aéronautique notamment. 
 
La Tour Eiffel, financée à 80 % sur ses propres deniers, ne devait durer que le 
temps de l’exposition Universelle de 1900, elle est cependant toujours là de nos 
jours…. Un étranger à l’autre bout du monde, lorsqu’il parle de Paris, c’est toujours 
la Tour Eiffel qui fait la renommée de notre capitale bien avant Notre-Dame et les 
Champs-Elysées ! 
 
Peut-être avez-vous eu la chance de pouvoir regarder, tout dernièrement, les 
nombreuses émissions de télévisions relatant tous les travaux de Mr EIFFEL ! Alors 
vous avez dû être émerveillés de voir toutes ses réalisations révolutionnaires pour 
l’époque !  
 
 
 

O      O 
O 
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QQQUUUEEE   DDDIIIRRREEE   EEENNNCCCOOORRREEE   DDDEEE   CCCEEETTTTTTEEE   AAANNNNNNEEEEEE   222000222333   ???   
   

   

   

 Chaque jour, nous sommes témoins des guerres qui subsistent : l’Ukraine, 22/02/2022 ; 
Israël / Hamas 07/10/23 ; des Peuples qui s’affrontent au nom de quoi ? Le Pouvoir ?  la Haine ?  
la Puissance ? Entraînant la mort sans faire de détail, le chaos, la souffrance !………L’Orient et 
l’Occident qui se regardent en chiens de faïence … 
 

 Ici, un tremblement de terre qui ébranle la planète ; là-bas une éruption volcanique, de 
l’autre côté du globe, cyclones ou tornades ravagent tout sur leur passage et, chez nous, des 
inondations « à répétitions ». De quoi décourager ; abattre ; saper le moral de ces gens qui, à 
plusieurs reprises, ont nettoyé, réparé, colmaté, encore et encore ; recommencé pour repartir 
à zéro. 
 On ne peut s’empêcher de penser à eux, de compatir. Hélas, à notre niveau on se sent 
impuissants, désarmés, même si des aides leur parviennent, cela ne sera jamais qu’une goutte 
d’eau dans un océan de grande détresse. 
 

 Alors que les exosquelettes arrivent à faire marcher les handicapés et alléger la 
pénibilité de certains postes de travail, doit-on craindre pour autant l’Intelligence Artificielle 
alors que ses créateurs affirment que l’Homme sera toujours derrière ? 
 

 On a tendance au « déclinisme » mais il faut cependant constater que l’on vit dans un 
monde « d’à-peu-près » et que l’on n’en arrive, parfois, « à marcher sur la tête » devant 
certaines situations ! 
 

 Pour l’heure, essayons de rester vigilent et de réaliser que nous ne sommes pas tous 
logés à la même enseigne ! Poursuivons notre route avec altruisme, humilité et compassion ! 
Regardons autour de nous en toute objectivité et soyons solidaires. L’avenir ne se construit 
pas seul et il faut savoir quelquefois oublier son nombril. 
 

 Ayons une pensée pour tous ceux qui souffrent de ces maladies qui vous rongent, dont 
les traitements sont lourds et pénibles qui les soulagent parfois mais qu’ils appréhendent car 
dès qu’ils se sentent un peu mieux, il leur faut y aller, encore et encore recommencer une 
séance ……Et, ceux qui physiquement semblent bien mais qui voyagent dans leur petit monde 
et sont parfois complètement absents pour leur proche entourage désemparé …. 
 

 Une pensée également pour nos aînés parfois seuls qui attendent impatiemment la 
visite de leurs aides à domicile, du docteur, de l’infirmière, de la voisine ou du voisin, du facteur 
pour faire un petit brin de causette ou se retranchent quelquefois auprès de leur animal de 
compagnie et semblent se sentir moins seules. 
 

 

 

✰ ✰ ✰ ✰ ✰ ✰ ✰ ✰ 
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NOUVEAU CETTE ANNEE : 
 

Pour la rédaction de ce journal, nous avons sollicité les différents acteurs qui 

interviennent dans la vie sociale et culturelle de notre commune, en faisant appel aux 

Présidentes et Présidents du Comité des Fêtes, du CLAP, du Club EVOLUTION 

RIDERS ; 

 Chacun et chacune ont donc rédigé leurs propres articles agrémentés de leurs 

reportages photos ; toujours dans le souci de rendre le Journal plus attractif. Nous leur 

adressons tous nos remerciements. 

 

 

REPORTAGE DE TF1 à HYENCOURT-LE-GRAND : 
 

 Manon DEBAT et son cameramen sont venus le 10 mai 2023 sur la commune 

d’HYENCOURT-LE-GRAND : POURQUOI , 

 Ils voulaient faire le point sur un problème récurent : celui des noms de rues « en 

doublon » particulièrement lorsqu’il s’agit d’une nouvelle commune ! (point déjà évoqué 

avec Marion FIAT l’année précédente sur l’origine du nom d’HYPERCOURT ) : 

en effet, nous avions une Rue de Nesle à Pertain et une rue du même nom à  

Hyencourt-le-Grand. Il a donc été décidé de rebaptiser cette rue du même nom que  

l’Eglise : RUE SAINT-LEGER. 

 Josiane et Manon ont guetté le facteur tout à fait concerné par ce problème 

dans ses tournées. Ce fut un moment fort sympathique, qui s’est terminé autour d’un 

café, d’un jus de fruits et de quelques galettes. Le cameraman, parti sans son petit 

déjeuner, a emporté les madeleines de Danielle !  Ça laisse toujours de bons souvenirs. 

 A noter que dernièrement, d’autres médias ont à nouveau traité ce sujet qui 

semble persister dans beaucoup de « nouvelles communes ». 
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VISITE DE NOTRE SENATEUR Mr DEMILLY 
 

 Le 7 juillet 2023, nous avons eu le plaisir d’accueillir en Mairie d’Hypercourt, 

notre Sénateur, Mr Stéphane DEMILLY. 
 

 Nous avons pu aborder bon nombre de points concernant   notre nouvelle commune 

qu’il n’avait pas eu le temps de visiter depuis sa création : 

- nos réalisations, nos projets, le canal Nord Seine, l’environnement, l’éducation 

avec la création du futur RPC, le secteur agricole, le logement, notre patrimoine, 

la vie sociale, etc.… 
 

 Mr DEMILLY serait heureux de nous recevoir à l’Assemblée Nationale. Cette 

visite sera relatée dans son prochain bulletin. A suivre….. 
 

 

Reprenons nos rubriques habituelles : 
 

 

ETAT  CIVIL DE L’ANNEE 2023 
 

 

¶  ILS SONT ARRIVES PARMI NOUS    
 Hyencourt-le-Grand   : 3  

 Pertain    :  4   

 Omiécourt    : 3  

 

 Bienvenus aux nouveaux nés de l’année et toutes nos Félicitations aux 

 heureux parents ! 

 

 

Ö6  ILS SE SONT DIT « OUI »        
Hyencourt-le-Grand   : 3  

 Pertain    : 0   

 Omiécourt    : 0  

 

 Avec  tous nos meilleurs de vœux bonheur…. Soyez heureux 
 

 

† ILS NOUS ONT QUITTE     
Hyencourt-le-Grand   :  0   

 Pertain    : 1  

 Omiécourt    :  1  

  

Toutes nos plus affectueuses pensées vous accompagnent ainsi que nos plus 

sincères condoléances 
 



Journal d’Hypercourt n° 7/2023 __________________________________________________ 
 

10 

Nous vous rappelons que dans le cadre de la loi RGPD nous n’avons plus le droit de 

communiquer le nom des personnes concernées par ces rubriques et vous remercions de 

votre compréhension. 

 

 

=*=*=*=*=*=*=*= 

 
 

Nous avons tenu à rendre un Hommage particulier à Madame Monique 
FORMENTIN, Née VARLET, native d’Omiécourt, très connue et très estimée 
de nous tous, décédée le 26 mars 2023. 

 

 

 

 

 

 

HOMMAGE A MONIQUE FORMENTIN 
 

 

Monique a vu le jour le 24 juin 1929 dans la maison de sa grand-mère 
« Maman Firmine » c’est là qu’elle a vécu tout au long de sa vie. 
 

Son Papa, maçon creusois est arrivé dans la Somme avec sa valise, sa truelle, 
ses copains maçons bien après la 1ère guerre 14-18. Du boulot il y en avait car il 
fallait reconstruire c’est alors qu’il a créé son entreprise. 
 

Sa Maman, fille unique, très dévouée à son village, rendait bon nombre de 
services : accompagner le docteur lors des accouchements, faire les piqûres, soigner, 
panser, préparer les défunts pour leur dernier voyage. De jour comme de nuit, elle 
sautait sur son vélo et hop ! c’était parti, malgré tout, dans la joie et la bonne 
humeur. 
 

Lorsque Monique est née, sa sœur Madeleine avait deux ans. C’était une 
famille où régnait le bonheur de vivre, un esprit de famille et de partage. Chaque 
soir, à tour de rôle, deux enfants nécessiteux étaient invités à leur table pour 
manger à leur faim. 
 

Papa, tombé malade, s’en est allé en octobre 1941. Maman fortement atteinte 
par cet immense chagrin a toujours subvenu aux besoins de la famille. Malgré les 
pénuries tant en victuailles, qu’en vêtements et autres, nous n’avons jamais 
manqué de rien. Il faut dire qu’une certaine Joséphine, d’origine polonaise, 
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employée de maison chez Mme LEFEBVRE, savait tout faire avec trois fois rien : 
quelques vieux vêtements, des peaux de lapins, un peu de caoutchouc, elle 
confectionnait des pantoufles ! Et Maman de nous faire de jolis boléros en peau de 
lapin qui nous tenaient chaud et nous rendaient élégantes malgré tout ! 
 

Grâce à sa maman et malgré cette période de guerre, Monique a eu une 
heureuse jeunesse avec ses cousines, ses cousins, les copines et les copains (Jean-
Charles, Réjane, Michel, Marie-Rose, Jacqueline, Simone etc…). Aussi anecdotique 
que cela puisse paraître, il faut dire qu’à cette époque le tutoiement n’était pas 
dans les mœurs, on se vouvoyait ! Ils avaient même créé, à cette période, le « Club 
des Tutus » ! Cette forme de « dolce Vita » a perduré jusqu’à la Libération. 

 

Mais la paix n’a été de courte durée, la guerre 39-45 est arrivée semant le 
désordre, le chaos,… Alors ce fût l’exode vers la Creuse, Chapoulady, via le Bois 
Henry. La C.4 chargée à bloc avec tout ce qui a pu être emmené :  cousine Fénelon, 
le chat Bizoute, le chien Sibeau. Les routes parfois survolées par des avions 
allemands qui n’hésitaient pas à nous « mitrailler »  et quelquefois, on pouvait 
voir aussi  nos alliés anglais et américains ! Ce sont des moments que l’on ne peut 
oublier tant on avait peur ! 

 
Mais, il a bien fallu revenir un jour et regagner Omiècourt. Après bien des 

péripéties nous avons retrouvé notre maison presque vide.  Mes poupées n’étaient 
plus là, hélas. Quant au piano, il était resté à la même place.  
 

 
 
 

Un officier allemand ayant casé ses hommes dans notre cour, lui, l’avait bel 
et bien remarqué et demanda qui jouait de cet instrument. Comme il insistait 
lourdement, je me suis donc mise à jouer la valse de Johann Strauss et le ballet de 
Copélia. Subjugué par la musique, il me récompensa par une tablette de chocolat. 
Quel luxe en ces temps difficiles ! Mais quelque temps après, mon piano fut 
embarqué sur un camion militaire et cette fois je ne devais jamais le revoir. J’ai 
tant pleuré que maman s’est  empressée d’en faire livrer un autre très rapidement. 
 

Puis peu à peu, nous nous sommes redressés et la vie a donc repris son cours et 
ses droits. Vers 1946/47, je fus élue « Miss Omiécourt » et mes Dauphines étaient : 
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Huguette Robinson et Jeanne Guilbert. Que de souvenirs…… après une si dure 
période, nous avions enfin repris un peu goût à la vie. 

 

Et comme beaucoup d’entre nous, l’amour fit battre nos cœurs et j’ai connu 
René FORMENTIN.  Nous sous sommes mariés le 31 Mars 1948, je m’en souviens comme 
si c’était hier et  qu’il faisait très froid ce jour là. 
 

Aidés par maman et aussi Mr Bourgeret, qui  en dénonçant son bail, nous a 
permis de démarrer notre vie de fermiers, en commençant avec des primeurs et des 
légumes. 
 

Notre famille s’est ensuite agrandie avec la naissance de François notre aîné 
puis Pascale. 
 
Puis, notre première petite fille Marie, suivie de Cyrille, Charlotte, Vincent et 
Lucie. 
Notre premier arrière-petit-fils Louis est arrivé en 1998 …..bien d’autres ont 
suivi…… 
 

Madame Fromentin était une grande Dame, souriante, accueillante, vive 
d’esprit qui inspirait le bonheur de vivre dans un « cocon familial ». Connue de tous 
les villageois, c’était une grand-mère qu’on aurait tous enviée !  Nous ne vous 
oublierons pas ! 
 

Au revoir Nique, c’est ainsi que tous les siens aimaient l’appeler. 
 

Reposez en paix  ! 
 

 

Ce récit a été tiré des Mémoires de Monique FORMENTIN. Sa petite-fille lui avait offert un joli 

livre et un beau stylo afin qu’elle couche sur papier ses souvenirs et laissé ainsi à sa famille 

l’histoire de sa vie. Bravo ! Elle avait un don de narratrice et les larmes me sont montées plus 

d’une fois en parcourant ce document que François, son fils a eu la gentillesse de me confier. 

On pourrait en faire un livre……..       FP 
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NNOOSS  HHYYPPEERRCCOOUURRTTOOIISSEESS  

  

&&  

  

HHYYPPEERRCCOOUURRTTOOIISS  

  

OONNTT  

  

DDUU  TTAALLEENNTT  !!  
 
 

 
 

 
O    O 

 

O 
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Nous allons poursuivre, cette année encore, notre nouvelle rubrique en vous 

présentant un Hypercourtois passionné de photos : Joseph LEOPOLD. 
 

Les fidèles lecteurs du Courrier Picard savent très bien de quoi il s’agit, car bon 

nombre de ses photos ont été sélectionnées et bien sûr publiées.  
 

Prenons le temps de vous le présenter pour ceux qui ne le connaissent pas : 

 

 

  Joseph   LEOPOLD        
 

 
 D’origine Caribéenne, Alain Joseph LEOPOLD, est arrivé depuis en 
Métropole dans les années 1970, laissant toute sa famille sur son île natale, la 
Martinique.  
 

 Après avoir effectué son service militaire dans l’Aisne (02) il se met en 
quête d’un travail en région parisienne. Puis, il entre  chez Knorr où il passera 
une grande partie de sa carrière. 
 

 Il rencontrera une jeune fille, Françoise, native  du Pas-de-Calais et venue, 
comme lui, travailler en région parisienne. Ils se marieront en France et aussi en 
Martinique pour fêter cet évènement avec tous les siens restés au pays.  
 

 De cette union naîtront  deux jolies jeunes filles : Leslie, puis Laura.  
 

 A ce jour, les voici Papy,  « Papaye » (*) et Mamy de 3 beaux petits enfants : 
Suzanne, Rose et Sacha.    (*)c’est comme ça que ses petits-enfants l’appellent 

 
 Ils avaient, depuis quelque temps déjà, envie de s’évader un peu durant 
les week-ends et d’avoir leur petite maison de campagne. Pour décompresser un 
peu, sortir de la routine connue par bon nombre d’entre eux : métro, boulot, 
dodo ! 
 

 Après bien des visites de droite et de gauche, séduits par notre village 
d’Omiécourt, ils décident donc d’investir et de s’installer dans leur nouveau nid. 
Forcés quelque peu par leurs filles qui avaient envie elles aussi de venir s’aérer 
et se changer les idées. 
 

 Mais, de week-end en week-end, regagner leur appartement le dimanche 
soir, le cœur un peu lourd après un moment de détente si appréciable, l’idée de 
venir habiter définitivement leur maison de campagne fait son chemin.  
 

Après avoir réfléchi, pesé le pour et le contre, tout en sachant qu’il leur 
faudra faire la route chaque jour, chambouler la scolarité de leurs filles….. Bref ! 
une toute autre organisation s’impose alors et ils optent pour cette solution. 
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Ainsi va la vie et tout rentre dans l’ordre, le choix était fait. Ils ne l’ont pas 
regretté. Ils se sont fait des amis et ont tout de suite été adoptés par les 
villageois.  Le partage, la convivialité, l’esprit de famille, la cuisine créole sans 
oublier « le Ti’punch » ont toujours fait partie intégrante de la famille Léopold. 
 

Puis l’heure de la retraite a sonné. Il prend en charge la maison, la vie 
familiale et tout le reste. Quant à Françoise, elle poursuivra sa carrière en 
continuant à faire la route tous les jours pour se rendre au travail (région 
Creilloise) 
 

Passionné depuis toujours pour la photographie, il s’équipe donc d’un 
beau matériel qui l’accompagnera chaque fois qu’il sortira même pour faire les 
courses ! 
 

Il faut dire qu’il a du goût pour les belles choses, pour la nature qu’il sait 
observer et c’est ainsi que naît sa belle passion : la photographie. 
 

Son jardin est un petit coin exotique on y trouvera de la passiflore, des 
bananiers dont les fleurs sont remarquables et intrigantes à la fois, des piments, 
des oiseaux de paradis, et plein d’autres fleurs inconnues en Picardie. 
 

Répondant à un concours de photos pour le Courrier Picard, il envoie bon 
nombre de clichés, encore de nos jours ; clichés qui sont souvent sélectionnés et 
paraîtront régulièrement dans notre quotidien. 
 

 Pour agrémenter notre présentation, Mr Léopold nous autorise à publier 
dans notre Journal quelques-uns des clichés. 
 

Nous vous laissons regarder ses jolis photographies, parfois teintées d’un 
humour qui lui est si caractéristique,  de vous évader momentanément  vers 
d’autres horizons et pourquoi pas de rêver aussi ….. comme une invitation au 
voyage ? 
 
 

BONNE LECTURE ! 

=*=*=*=*=*=*=*=*= 

 

Appel à candidats pour le prochain journal 2025 

 
Si vous aussi, vous avez une passion artistique ou non, peinture, couture, 
tricot, art floral, etc…..  Faites nous le savoir, ce sera avec grand plaisir que 
nous vous ferons découvrir auprès des habitants de notre nouvelle 
commune. 
(contact en Mairie aux heures de permanence) par avance merci de votre 
collaboration .  
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Les manifestations de 2023 

 

 

VŒUX DU MAIRE DU 21 JANVIER 2023 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMMÉMORATION DU 8 MAI 1945 
 

 

Comme chaque année, nous nous réunissons chacun dans son village et déposons 
une gerbe aux Monuments aux Morts. 
 
Le temps n’était cependant pas trop maussade, mais il n’y avait guère de villageois 
présents lors de cette cérémonie. Puis, nous nous sommes réunis tous au Vin 
d’Honneur à la salle des fêtes d’Hyencourt-le-Petit 
 
C’est pour nous, les aînés, un devoir de mémoire que nous devons absolument 
transmettre aux générations futures et nous espérons que d’ici l’année prochaine, les 
enfants accompagneront leurs parents.  
 

 

JOURNEES EUROPEENNES DU PATRIMOINE  18 & 19 

SEPTEMBRE  
 

Nous avons voulu changer cette fois-ci  et le hasard fait parfois bien les choses ! 
 

Le fait est que nous avons, dans le cadre d’une éventuelle inscription de notre Église 
Saint-Médard au Répertoire des bâtiments classés au Patrimoine, reçu la visite de la 
DRAC ‘Direction Régionale des Affaires Culturelles) d’Amiens, le 18 Juillet 2023. 
 
Une jeune stagiaire de la DRAC  accompagnait cette délégation. Elle fut surprise que 
notre Église soit dotée d’un orgue ! En allant plus avant dans notre discussion nous 
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lui avons demandé si elle serait intéressée d’accompagner les  journées du 
Patrimoine prévues en septembre, en jouant sur notre orgue. 
 
Sa réponse positive et volontaire nous a tout de suite enchantés. Notre idée de 
concert/récital prenait forme et tout fut lancé. 
 
Il s’agit de Bathilde PAGES, jeune organiste sur Amiens, car elle joue sur l’orgue de 
Saint-Martin et Saint-Jacques ; des instruments beaucoup plus grands,  à  36 jeux, 
voire plus alors que le nôtre n’en possède que 4 ! 
 
Elle a pu nous interpréter des œuvres de : LULLY, HANDEL, BEETHOVEN, Jordi 
SAVAL , (B.O. Tous les matins du monde), etc… 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
Heureux nous avons tous été de pouvoir entendre notre bel instrument résonner 
sous le doigté d’une experte ! Il a parfaitement fonctionné et les applaudissements 
ont retentis, allant jusqu’à la « Standing-Ovation », ont été bien généreux.  
Il n’est pas exclu qu’elle revienne un jour…. A suivre…… 
 

Bravo Bathilde ! Et mille mercis pour ce bien agréable moment 
musical ! 

 
Une cinquantaine de personnes étaient présentes de Chaulnes, Péronne, de Saint-
Quentin et même le Professeur de Musique de notre Interprète, demeurant dans 
l’Oise, était présente.   
Merci au Comité des Fêtes d’avoir pris à sa charge les frais de cette cérémonie, sans 
oublier Simone pour sa création florale agrémentant l’entrée de l’Église comme 
toujours ; bouquets très appréciés par les visiteurs. Bravo Simone ! 
Le seul « bémol » , si l’on peut dire ainsi, est que peu de personnes du village nous ont 
honorés de leur présence ; ne serait-ce que par encouragement ………  Nous 
adressons tous nos remerciements aux Hypercourtois (ses) qui sont venus écouter, 
apprécier et applaudir…….   C’est une récompense qui va droit au cœur de ceux qui se 
dévouent et aident ainsi la conservation de l’orgue qui aura 100 ans en 2031. 

 

COMMÉMORATION  DU  11  NOVEMBRE   
 

Le temps s’est maintenu quelque peu, et les parapluies sont restés fermés. 
Là aussi,  il est bien dommage de constater que peu de personnes ont pris le temps de 
participer à cette cérémonie. À l’inverse des autres années, aucun enfant n’était 
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présent. Devons-nous croire qu’après nous, le devoir de mémoire sera devenu 
obsolète !  Pourtant ces jeunes gens ont versé leur sang pour notre liberté ! 
Les noms des enfants d’Omiécourt et d’Hyencourt-le-Petit ont été déclinés.  Mr 
BOURDON et Mr VERVAEKE  ont déposé la gerbe au Monument aux Morts. La 
Marseillaise a retenti ; puis nous nous sommes dirigés vers le cimetière où comme 
d’habitude, depuis quelques années maintenant, une lettre de poilu a été donnée en 
lecture. Un Vin d’Honneur a clôturé cette matinée à Pertain. 
 
Nous la joignons au journal pour ceux qui n’ont pu se joindre à nous : 

 

       Paris, le 9 août 1914 
 
Ma chère Sally, 
 
 Avant de partir faire mon devoir envers notre pays d’adoption, la France, dont 
nous n’avons jamais eu à nous plaindre, je me dois de te faire quelques 
recommandations, car je ne sais pas si je reviendrai un jour. 
 

 En lisant cette lettre, bien entendu, je n’y serai plus puisqu’il est stipulé « à nous 
n’ouvrir qu’après ma mort « : 
 

1°) Tu trouveras dans le coffre-fort quatre lettres à remettre à qui de droit. 
2°) Tu y trouveras aussi un papier timbré de mon actif et de mon passif, stipulant bien 

que tu es, avec nos chers enfants, les seuls héritiers du peu, malheureusement, qu’il 
te restera de moi. 

 

 Bien sûr, ma chère, je sais que je te laisse dans la misère ainsi qu’un bien lourd 
fardeau que d’élever 4 petits orphelins que j’aurais tant voulu voir grandir et heureux. 
Tu le sais bien, vous avez toujours beaucoup compté pour moi. Ne pensant qu’à te 
rendre heureuse ainsi que nos chers petits. Et, pour finir, je n’ai pas réussi ce que 
j’aurai voulu. 
 

 Je te remercie pour les quelques années de bonheur passées ensemble, hélas 
beaucoup trop courtes, depuis notre mariage. 
 

 Je te souhaite d’avoir beaucoup de courage pour poursuivre et élever nos 
chérubins en leur imposant l’honnêteté, la loyauté, en leur donnant l’exemple par toi-
même. Je sais qu’à cette tâche tu y mettras tant d’ardeur et tant de bonne volonté. 
 

 Parle-leur toujours des sacrifices que nous avons faits pour eux et qu’ils suivent 
notre exemple de vie. Nous nous sommes tant aimés jusqu’à la fin et c’est ce souvenir 
de moi, de ma conduite envers vous tous qui t’aideront à supporter ce lourd fardeau 
que je te laisse. 
 

 Sauvegarde l’honneur de nos chers enfants en leur donnant toujours le bon 
exemple et je suis certain que cela répondra comme un écho quand le moment sera 
venu. 
 

 Je vous embrasse tous très fort une dernière fois. 
 

 Ton compagnon de bonheur et de malheur ; 
 

 
        Lazare Sielbermann 
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Lazare était tailleur pour dames, d’origine juive, il laisse cette lettre-testament à son 
épouse Sally, réfugiée roumaine. 
Il survivra à la guerre et mourra dans les années 20, terriblement affaibli par les séquelles 
des combats. Quant à Sally, elle sera déportée et exterminée 22 années plus tard. 

 
 

 

Reprenons nos rubriques habituelles : 
 

Votre Maire, vos Maires Délégués, Adjoint(e)s ainsi que les Conseiller(e)s Municipaux 
œuvrent tout au long de l’année pour améliorer votre cadre de vie. 
 Regardons ensemble ce qui a été réalisé au cours de cette année 2023 : 
 
 

ʘ NNNOOOSSS   rrréééaaallliiisssaaatttiiiooonnnsss   SSSUUURRR   222000222333 : 
 

 

      ⇨⇨⇨       TTTRRRAAAVVVAAAUUUXXX   DDD’’’AAACCCCCCEEESSSSSSIIIBBBIIILLLIIITTTEEE       aaauuuxxx   pppeeerrrsssooonnnnnneeesss   hhhaaannndddiiicccaaapppéééeeesss   
ou à mobilité réduite 

Mairie de PERTAIN : 
 

Les travaux ont été terminés sur 2023. Elle est donc maintenant totalement 
accessible à tout le monde.   
 

Église de Pertain :  (à suivre sur 2024) 
 

Comme vous avez pu le constater, l’église a fait « peau neuve » . Les parties en 
pierre ont été protégées des intempéries et l’arbre qui poussait au niveau du 
clocher n’existe plus. La réception de ces travaux a eu lieu début octobre. 
Il reste à terminer les travaux d’accessibilité à la porte principale : 
Il reste à faire  

- la montée du côté droit, 

- un puits busé pour les eaux de pluie de la gouttière du porche, 

- les pavés autobloquants sur le parvis ainsi qu’au monument aux morts. 
Ces travaux étant conditionnés par l’effacement des réseaux de la rue de 
Marchélepot, n’ont pu être terminés totalement. Rappelons que nous sommes 
toutefois tributaires des interventions de l’EDF qui planifie les travaux. Un nouveau 
point sera fait début 2024 avec toutes les parties concernées. 
 
 

      ⇨⇨⇨    EEEFFFFFFAAACCCEEEMMMEEENNNTTT   DDDEEESSS   RRREEESSSEEEAAAUUUXXX   :::   
  
 PPPEEERRRTTTAAAIIINNN   

 
PHASE 1  : Rue d’Omiécourt /rue d’en bas / rue de Marchélepot 

 

Ces travaux, « jumelés » avec les travaux d’accessibilité de l’église Saint-Rémy n’ont 
pas été réalisés comme prévu. Nous dépendons d’ENEDIS et de ses intervenants,   
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mais également de la mise en route par la F.D.E.. Les délais de réalisation ont bien 
du mal à être respectés.         
A SUIVRE ………… 
 

 

 

      ⇨⇨⇨    MMMIIISSSEEE   EEENNN   SSSEEECCCUUURRRIIITTTEEE   DDDEEE   LLLAAA   MMMAAARRREEE   DDD’’’HHHYYYEEENNNCCCOOOUUURRRTTT---LLLeee---PPPEEETTTIIITTT   :::   
 

Après plusieurs consultations nous avons adopté un nouveau devis  avec 
demande de subvention. Les palplanches ont été livrées entre septembre et 
octobre. Le grillage mitoyen entre la mare et l’habitation sera refait à neuf avec 
un passage entre les deux  pour permettre l’entretien de cette zone. Les 
travaux devraient reprendre pour se terminer début 2024 à la reprise de 
janvier ( l’entreprise étant fermée durant la période des fêtes de fin d’année).  
 

      ⇨⇨⇨    CCCRRRUUUCCCIIIFFFIIIXXX   DDDEEE   HHHYYYEEENNNCCCOOOUUURRRTTT---llleee---PPPEEETTTIIITTT   
 

Il a été réparé, repeint, et remis en place par nos soins. 
 
 

   
   
   
   
   
   
   
   
      ⇨⇨⇨    RRREEENNNOOOVVVAAATTTIIIOOONNN   DDDUUU   LLLOOOCCCAAALLL   TTTEEECCCHHHNNNIIIQQQUUUEEE   DDDEEE   PPPEEERRRTTTAAAIIINNN   :::   
   

La rénovation de ce bâtiment est maintenant terminée. Seuls, les rayonnages 
de rangement restent à installer durant la période hivernale  
Il restera un point à surveiller : quelques micros fuites en toiture … 

 
 

      ⇨⇨⇨    PPP...LLL...UUU...iii...   :::   (Plan  Local  d’ Urbanisme  intercommunautaire) : 
 

Cette étude démarrée fin 2021 de longue haleine. 
Dossier en cours…….  Se poursuivra jusque fin 2025 / début 2026. 
Pour mémoire : 
Ces réunions se font par groupes de travail et pour ce qui concerne notre 
Commune d’Hypercourt, elle est jumelée avec Lihons, Soyécourt, Hallu, et nous 

représentons le groupe de travail D dont notre maire, Christian LEBRUN est 
le représentant         A SUIVRE…….. 
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      ⇨⇨⇨    RRREEENNNOOOVVVAAATTTIIIOOONNN   DDDUUU   CCCHHHEEEMMMIIINNN   RRRUUUEEE   DDDUUU   BBBOOOSSSQQQUUUEEETTT   (((OOOmmmiiiééécccooouuurrrttt   
 

 Particulièrement « défoncé », ce chemin avait besoin d’être rénové avec 
reprise et remblaiement du fond et damage du revêtement pour éviter ainsi la 
stagnation de l’eau et la projection de boues sur le côté des maisons riveraines. 

 

 

      ⇨⇨⇨    RRREEENNNOOOVVVAAATTTIIIOOONNN   PPPAAARRRKKKIIINNNGGG   AAAUUU   CCCIIIMMMEEETTTIIIEEERRREEE   DDDEEE   HHHYYYEEENNNCCCOOOUUURRRTTT---llleee---GGGRRRAAANNNDDD   
 

 Une couche  de macadam a été mise devant le cimetière afin de rapproprier et 
améliorer le stationnement. 
 

 
 

      ⇨⇨⇨    IIINNNTTTEEERRRVVVEEENNNTTTIIIOOONNN   SSSUUURRR   LLLAAA      RRRUUUEEE   DDDEEESSS   FFFLLLAAANNNDDDRRREEESSS   (((OOOmmmiiiééécccooouuurrrttt)))            
 
Suite à la formation d’une « cagna » (effondrement partiel de la chaussée) nous 
avons dû contacter très rapidement une entreprise pour reboucher ce trou, 
dangereux pour la circulation des riverains et des agriculteurs. Cela n’a pas été 
aussi vite  que nous l’aurions souhaité en raison des pluies particulièrement 
incessantes ces temps-ci. 
 
 

      ⇨⇨⇨    AAAMMMEEENNNAAAGGGEEEMMMEEENNNTTT   PPPAAARRRRRRKKKIIINNNGGG   CCCIIIMMMEEETTTIIIEEERRREEE   DDDEEE   PPPEEERRRTTTAAAIIINNN   
 

Pour des raisons pratiques et de sécurité, il a été créé une place de parking de 
chaque côté (est/ouest) de l’enceinte du cimetière avec un revêtement en 
macadam et nous en avons profité pour améliorer  l’entrée et le stationnement  
le long de la route. 
 
 

      ⇨⇨⇨    RRREEENNNOOOVVVAAATTTIIIOOONNN   DDD’’’UUUNNN   DDDEEESSS   222   LLLOOOGGGEEEMMMEEENNNTTTSSS---ÉÉÉCCCOOOLLLEEESSS   DDD’’’OOOMMMIIIEEECCCOOOUUURRRTTT   
 

Les travaux de rénovation ont été terminés fin 2023. Il nous faut maintenant 
déterminer rapidement le prix du loyer pour sa mise en location. 
Cette location, soumise à la réglementation en vigueur, fera l’objet d’états des 
lieux par un huissier à chaque arrivée/départ des locataires. 
 
 
 

ʘ NNNOOOSSS   PPPRRROOOJJJEEETTTSSS   SSSUUURRR   222000222444   eeettt   +++ : 
 
 

  ⇨⇨⇨DDDOOOSSSSSSIIIEEERRRSSS   DDD...TTT...EEE...RRR. 
 

Les dossiers sont à déposer avant le 15 Janvier 2024 pour l’obtention de 
subventions pour les futurs travaux.  
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        ⇨⇨⇨    PPP...LLL...UUU...iii...   :::   (Plan  Local  d’ Urbanisme  intercommunautaire) : 
 

Cette étude démarrée fin 2021 de longue haleine démarrée  fin 2021 devrait 
être approuvée et entérinée en début d’année 2026. 
 
Pour mémoire : 
Ces réunions se font par groupes de travail et pour ce qui concerne notre 
Commune d’Hypercourt, elle est jumelée avec Lihons, Soyécourt, Hallu, et nous 

représentons le groupe de travail D dont notre maire, Christian LEBRUN est 
le représentant de ce groupe D.     A SUIVRE…….. 

 
   

   

      ⇨⇨⇨CCCHHHEEEMMMIIINNNSSS   DDDEEE   LLLAAA   CCCOOOMMMMMMUUUNNNEEE   
 

Prévoir un état de lieux pour les chemins devant être empruntés par des 
intervenants (ENEDIS et autres….)  et instaurer un système de convention 
lorsque, trop abîmés par les engins de chantier, ils sont à refaire. 
 

 

      ⇨⇨⇨CCCHHHAAANNNGGGEEEMMMEEENNNTTT   DDDEEESSS   AAAMMMPPPOOOUUULLLEEESSS   DDDEEE   LLL’’’EEECCCLLLAAAIIIRRRAAAGGGEEE   PPPUUUBBBLLLIIICCC   
 

Les ampoules actuelles étant trop énergivores, elles seront remplacées par des 
LED. Tout ne pourra être fait d’un coup de baguette magique, nous opérerons 
par secteur. 

 
 

      ⇨⇨⇨    MMMaaaiiirrriiieee   eeettt   ÉÉÉcccooollleee   ddd’’’OOOMMMIIIEEECCCOOOUUURRRTTT   :::      

 
Ces travaux d’aménagement sont également « jumelés » avec les travaux 
d’accessibilité de la mairie et de l’ancienne école et notamment au projet de 
réaménagement du local technique (au dos du préau). 
 
Un devis doit nous parvenir et nous prendrons alors les dispositions adéquates.  
La salle de classe servira de lieu de réunion, rassemblement, festivités du 14 Juillet, 
mais ne pourrait être convertie en salle « multifonctions » comme à Pertain et 
Hyencourt-le-Grand.. 
 
Pour cette  salle de classe, nous avons transmis nos souhaits à Mr Goffard, 
l’Architecte. A fin 2023, nous attendions toujours le devis. Une relance sera faite 
dès janvier 2024. A suivre …… sachant que les travaux seraient réalisés sur 2024 / 
2025 ? 
 

 

  ⇨ RRR...PPP...CCC... :  Réalisation vers  2026 /2027 
 

C’est en fin d’année 2022, que nous avons appris que le RPC SOMME-EST se 
ferait sur la Commune d’Hypercourt. 
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Depuis, nous avons eu plusieurs réunions avec la Communauté de Communes 
« TERRE DE PICARDIE » » qui en demeure  le Maître d’Œuvre. 
 
C’est un vaste projet, très chronophage qui fait également l’objet de 
nombreuses études : de sols, d’implantation locale, environnementale, sans 
oublier toute la partie technologique et énergétique eu égard aux nouvelles 
réglementations. 
 
 
 
 

 

 

Avant qu’il ne sorte de terre, bien des mois se seront écoulés, mais il faut 
réfléchir, proposer, argumenter, discuter puis trancher eu égard aux normes 
en vigueur, parfois changeantes d’une année sur l’autre et notamment des 
exigences d’une telle réalisation en y associant les tenants, les aboutissants et 
qu’il nous faut hélas prendre en considération ;  sans oublier les concessions 
qu’il nous faut ou faudra peut-être faire. 
  

 

      ⇨⇨⇨    PPPRRROOOJJJEEETTT   DDDEEE   RRREEENNNOOOVVVAAATTTIIIOOONNN   DDDEEESSS   EEEGGGLLLIIISSSEEESSS   DDD’’’HHHYYYPPPEEERRRCCCOOOUUURRRTTT:::      (((DDD333333///222000222222)))   
 

Pour mémoire :   travaux s’étalant sur 2 ans 
 
Avec les subventions suivantes : 
SIL  :  dotation de soutien d’investissement local  
   A hauteur de 55 %  :  soit 74.300 Euros 
DTER : dotation d’Etat 

A hauteur de 25 %   : soit  33.800 Euros 
     ============== 

Et un  reste à charge de la commune   : soit 27.000 Euros  
 
 

* Hy encourt-le-Grand  : devis reçu pour la toiture 
* Omiécourt   : devis reçu pour gouttières et fuites 
* Pertain    : idem fenêtres et porte de service de la 
      Sacristie. 

 
 
 
 
 
 
 

=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0= 
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PPPooouuurrr   iiinnnfffooorrrmmmaaatttiiiooonnn   
 
 

IIINNNSSSCCCRRRIIIPPPTTTIIIOOONNN   DDDEEE   LLL’’’EEEGGGLLLIIISSSEEE   SSSAAAIIINNNTTT---MMMEEEDDDAAARRRDDD   AAAUUU   TTTIIITTTRRREEE   DDDEEESSS      
   

MMMOOONNNUUUMMMEEENNNTTTSSS         CCCLLLAAASSSSSSEEESSS  : 
 
 

En septembre 2015, à l’occasion de notre première participation aux Journées 
Européennes du Patrimoine, nous avons reçu  la visite d’une Historienne de 
l’Art : Mme TOUZET. Suite à ses recommandations, un dossier de demande 
d’inscription au répertoire des Monuments classés avait été initié en janvier 
2016 par Mr BOURDON.  Nous savions dès le départ qu’une telle démarche 
prendrait un certain temps…  
 
Nous avons effectué une relance auprès de la DRAC en avril 2023 : l’époque de la 
reconstruction allait être étudié. Le passage de notre Député Mr DEMILLY le 7 
juillet avec lequel nous avons échangé à ce propos, a porté ses fruits, car nous 
avons été contacté par la DRAC d’Amiens pour un rendez-vous le 18 juillet en 
notre Église Saint-Médard. 
 
Fin août 2023, nous recevions une convocation pour le passage en commission 
de notre dossier  le 21/09/23 ; commission à laquelle Mr BOURDON a assisté 
pour argumenter notre demande au siège régional de la DRAC NORD  à Lille. 
 
Notre dossier a donc été accepté et nous avons reçu la visite de Mme 
DOLACINSKI, Architecte des Bâtiments de France le 26 novembre 2023. La 
boucle est « bouclée ».  Notre Église Saint-Médard sera donc inscrite au 
répertoire des Monuments Classés. Nous pouvons également demander la 
protection de mobilier, tableaux, statues. Nous devrons alors en établir la liste et 
la leur soumettre. 
 
Quelle différence entre monument classé et inscrit ? 
 
La distinction entre INSCRIT et CLASSE peut également comprendre selon le 
rayonnement de l’intérêt patrimonial de l’édifice, ainsi le classement 
s’effectue à un niveau national et l’inscription se fait au niveau régional (sur 
arrêté préfectoral). 
 
 

Bien entendu, nous aurons certaines contraintes vis-à-vis de « l’écrin(*) » du site 
et par rapport au respect de covisibilité dans un rayon de 500 m, d’une part et 
lors de projet de travaux que nous devrons leur soumettre avant toute 
exécution. 
 
(*) on entend par « écrin »,  le proche entourage de l’église 

•  SAINT-=ù= =ù=IECOURT 
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 IINNFFOORRMMAATTIIOONNSS 

 PPRRAATTIIQQUUEESS  
 

► BBBEEESSSOOOIIINNN   DDD ’’’AAAIIIDDDEEE   ??? 
 

Toujours dans le souci de vous venir en aide à tout moment : vous pouvez vous faire 

aider en cas de difficulté ou d’incapacité (temporaire ou définitive) de faire votre 

ménage, votre repassage, le portage de repas à domicile, vos jardinets, pelouses, et 

autres…ou des difficultés à faire votre toilette….   

 

Pour tout renseignement vous pouvez vous adresser en Mairie ou auprès de votre 

Maire Délégué, les Adjoints  ou de l’un des Conseillères ou Conseillers Municipaux. 

 

Sachez qu’il existe deux organismes : 

 
A.D.M.R. de Nesle   pour le secteur de PERTAIN 

Place du Général Leclerc  
80190 NESLE   Téléphone : 03-22-88-86-97 
 

 

ASSOCIATION SAINT-JEAN pour les autres villages 

Z.I. de la Chapelette  
80200 PERONNE   Téléphone : 03-22-84-48-61 

 

 

► TTTEEELLLEEEAAALLLAAARRRMMMEEE   ???         rrraaappppppeeelll 
 

Si vous êtes seul(e) de jour comme de nuit, équipez-vous d’une téléalarme qui vous 

rendra un bien grand service en cas de chute dans votre maison ou votre cour. 

Il s’agit d’un système couplé à votre téléphone fixe avec une intensité sonore 

renforcée. Vous êtes alors en relation avec Mondial Assistance. Ils s’occuperont de 

vous en faisant intervenir soit la personne de votre choix et que vous aurez désignée, 

en possession des clefs de votre habitation ou en faisant intervenir les pompiers et/ou 

autres services de secours si nécessaire.  

 
APPELEZ En Mairie, auprès de votre Maire, ou votre Maire Délégué ou les Adjoints 
et Conseillers et/ou Conseillères Municipaux .  
 
 

La Municipalité participe financièrement à cet équipement à raison de 
10 Euros/mois /personne. 
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PPPAAARRR   AAAIIILLLLLLEEEUUURRRSSS : 
 
Si vous avez fait installé la TELALARME chez vous sans passer par la 

Mairie, PREVENEZ-NOUS, car les factures arrivent directement en 

Mairie  et si nous ne sommes pas informés de votre équipement il 

nous est difficile de les contrôler et d’en identifier le bénéficiaire. 
 

PAR AVANCE MERCI !  

 
 

A LIRE ATTENTIVEMENT PAR TOUTES LES PERSONNES EQUIPEES DE LA 

TELEALARME 
 

Une fois par mois, comme vous le souhaitez, soit le 1er ou le 30/31, actionnez 

votre téléalarme de manière à vous faire confirmer par le standard de 

MONDIAL ASSISTANCE que votre installation est bien en état de marche ! 
 

 

 

► VVVOOOUUUSSS   AAAUUURRREEEZZZ   111666   AAANNNSSS   CCCEEETTTTTTEEE   AAANNNNNNEEEEEE   222000222444  ? 
 

Alors vous devez vous faire recenser :    
 

 

Le recensement est  une démarche civique essentielle et obligatoire. 
 

 Il correspond à la deuxième étape du parcours de citoyenneté après 

l’enseignement de défense et avant la Journée d’Appel de Préparation à la 

Défense (JAPD) 

 

QUI DOIT SE FAIRE RECENSER ?   → Toutes les garçons et filles de 

       Nationalité française 

 

      QUAND ? → Avant 16 ans et 3 mois révolus. 

 

              Ou  ?  → A la Mairie du domicile où une 

       Attestation de recensement est 

       Délivrée 

 

           

    COMMENT ? → Se présenter muni de votre Carte 

       D’identité, d’un justificatif de  

       Domicile ou  

       Du livret de Famille de vos parents. 
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■ Vous avez plus de 16 ans et vous n’êtes pas recensé ? 
 

 →→→  PRESENTEZ-VOUS LE PLUS TÔT POSSIBLE A LA MAIRIE POUR 

  REGULARISER   VOTRE SITUATION :  
 

   ALORS N’ATTENDEZ PAS ! 
 

 →→→   CETTE DEMARCHE EST NECESSAIRE POUR POUVOIR VOUS INSCRIRE AU 

   BACCALAUREAT OU BEP, CAP, AU PERMIS DE CONDUIRE, AUX  

  CONCOURS DE L’ETAT. 

 

 

► VVVOOOUUUSSS   AAARRRRRRIIIVVVEEEZZZ      ooouuu   VVVOOOUUUSSS   QQQUUUIIITTTTTTEEERRR   HHHYYYPPPEEERRRCCCOOOUUURRRTTT   ???   

   

Nous vous remercions de bien vouloir  passer en Mairie pour 

signaler :  - Votre arrivée OU 

   - Votre départ. 
 

Ceci nous permet de tenir à jour les fichiers relatifs aux listes électorales 

ainsi que les listes des bénéficiaires des jouets de Noël et des cadeaux 

faits à nos aînés ( à partir de 65 ans). 

 

 

► mmmaaa   ppprrriiimmmrrreeennnooovvv :   site : htps//www.maprimerenov.gouv.fr 

 
Sujet déjà abordé l’an dernier. De nouvelles lois ont été votées fin décembre 

2023, le  site Internet n’est pas encore tout à fait à jour, nous vous conseillons de 

le consulter d’ici quelques temps. 

  
 

► mmmaaa   ppprrriiimmmaaadddaaapppttt :  site : htps//www.maprimerenov.gouv.fr 

 
Il s’agit d’une prime, pouvant aller jusqu’à 70 % suivant les conditions d’éligibilité 

pour remplacer votre baignoire par une douche à l’italienne (dite de plain-pied) 

ou l’installation d’un monte-escalier….. 

Cette installation peut vous éviter d’enjamber votre baignoire et surtout d’éviter 

de tomber. Les chutes, entraînent souvent de graves conséquences suivant l’âge. 

Pensons à nos connaissances qui se sont cassé le col du fémur avec tout ce que 

cela peut entraîner par la suite.  
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QU’EST-CE QUE L’A.P.A. 
 

► LLL ’’’   AAA   PPP   AAA   ::: Allocation Personnalisée d’ Autonomie   
 
Peut-être êtes-vous concernée ?  

 

Il s’agit d’une allocation personnalisée répondant o votre besoin d’aide dans les 

actes de la vie quotidienne. 

Cette aide à la personne peut être mise en œuvre selon 3 modes d’intervention 

différents : 

 

 

1) MMMOOODDDEEE   PPPRRREEESSSTTTAAATTTAAAIIIRRREEE :  QQQUUUIII   FFFAAAIIITTT   QQQUUUOOOIII ? 
 

UUUnnn   cccooonnntttrrraaattt   dddeee   ppprrreeessstttaaatttiiiooonnn   eeesssttt   ééétttaaabbblll iii    eeennntttrrreee   llleee   SSSeeerrrvvviiiccceee   ddd’’’AAAiiidddeee   ààà   DDDooommmiiiccciii llleee   

eeettt   llleee   bbbééénnnéééfffiiiccciiiaaaiiirrreee   dddeee   lll’’’AAAPPPAAA   

 

LE SERVICE D’AIDE A DOMICILE 

 

- le service à domicile est EMPLOYEUR et s’occupe des documents  

administratifs. 

- Il choisit votre aide à domicile et lui verse son salaire 

- Il perçoit l’APA versée par le Département 

- Il facture au bénéficiaire : 

• le montant de sa participation à l’APA déterminé en fonction de ses 

ressources 

• la différence entre le tarif horaire pratiqué par le service et celui du 

Département, 

• les frais pour réaliser la gestion administrative du dossier. 

 

LE BENEFICIAIRE DE L’APA A DOMICILE 

 

- Il ne s’occupe pas des démarches administratives. 

- Il règle au service d’aide à domicile la participation qui reste à charge 

au-delà de la part APA versée par le Département. 

- Il paye au service d’aide à domicile ses frais de gestion.  

 

 

2) MMMOOODDDEEE      MMMAAANNNDDDAAATTTAAAIIIRRREEE   :::   QQQUUUIII   FFFAAAIIITTT   QQQUUUOOOIII   ??? 
 

UUUnnn   cccooonnntttrrraaattt   dddeee   mmmaaannndddaaattt   eeesssttt   ééétttaaabbblll iii    eeennntttrrreee   llleee   ssseeerrrvvviiiccceee   ddd’’’aaaiiidddeee   ààà   dddooommmiiiccciii llleee   eeettt   

llleee   bbbééénnnéééfffiiiccciiiaaaiiirrreee   dddeee   lll’’’AAAPPPAAA. 

 

LE SERVICE D’AIDE A DOMICILE 

 

- le service à domicile prépare et transmet le contrat de travail , les fiches 

de paie au bénéficiaire et les déclarations à l’URSSAF 

- Il facture les frais au bénéficiaire pour réaliser cette gestion 

administrative. 
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LE BENEFICIAIRE DE L’APA A DOMICILE 

 

- Il est accompagné pour les démarches administratives. 

- Le bénéficiaire est EMPLOYEUR 

 

• Il choisit son aide à domicile, 

• Il perçoit une partie de l’APA versée par le Département sous la forme de 

Chèque Emploi Service Universel (CESU), appelés «  chèques 
autonomie », 

• Il verse le salaire de son aide à domicile avec les « chèques autonomie » 

• Il perçoit l’autre partie de l’APA versée par le Département par virement 

bancaire après encaissement des « chèques autonomies » par son ou ses 
intervenants à domicile, 

• Il utilise ce versement pour régler à l’URSSAF le montant des cotisations 
sociales, 

• Il paye au service d’aide à domicile ses frais de gestion.  
 

 

3) MMMOOODDDEEE   EEEMMMPPPLLLOOOIII   DDDIIIRRREEECCCTTT   OOOUUU   GGGRRRÉÉÉ   AAA   GGGRRRÉÉÉ   :::   QQQUUUIII   FFFAAAIIITTT   QQQUUUOOOIII   ??? 
 

UUUnnn   cccooonnntttrrraaattt   dddeee   tttrrraaavvvaaaiii lll       eeesssttt   ééétttaaabbblll iii    eeennntttrrreee   llleee   bbbééénnnéééfffiiiccciiiaaaiiirrreee   dddeee   lll’’’AAAPPPAAA   eeettt   

lll’’’eeemmmpppllloooyyyééé   ààà   dddooommmiiiccciii llleee...   III lll    nnn’’’yyy   aaa   pppaaasss   dddeee   rrreeecccooouuurrrsss   ààà   uuunnn   ssseeerrrvvviiiccceee   ddd’’’aaaiiidddeee   ààà   

dddooommmiiiccciii llleee   ???   
   

- Il s’occupe de toutes  les démarches administratives. 

- Le bénéficiaire est EMPLOYEUR 

 

LE BENEFICIAIRE DE L’APA A DOMICILE 

 

• Il fait le contrat de travail, les fiches de paie et les déclarations  à 
l’URSSAF, 

• Il choisit son aide à domicile, 

• Il perçoit une partie de l’APA versée par le Département sous la forme de 

Chèque Emploi Service Universel (CESU), appelés «  chèques 
autonomie », 

• Il verse le salaire de son aide à domicile avec les « chèques autonomie » 

• Il perçoit l’autre partie de l’APA versée par le Département par virement 
bancaire après encaissement des « chèques autonomies » par son ou ses 

intervenants à domicile, 

• Il utilise ce versement pour régler à l’URSSAF le montant des cotisations 

sociales. 

   

Δ  Bon à savoir : AVANT de faire le choix de votre Service d’Aide  
  à Domicile, pensez à lui demander un devis comme le prévoit la loi.  
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► TTTRRRIII   DDDEEESSS   BBBIIIOOODDDEEECCCHHHEEETTTSSS : 
 

Vous en avez entendu parler au travers des Médias et autres :  Les biodéchets ne 

doivent plus être jetées dans les poubelles MARRONS à compter du 1ER JANVIER 

2024. Après avoir contacté la COM de Com, ils ne seront pas en mesure 

d’appliquer cette nouvelle disposition.  Vous pouvez cependant vous reporter au 

Bulletin de SMITOM au sujet des composteurs individuels. 

 

► cccooolllllleeecccttteee         dddeeesss   ooorrrddduuurrreeesss   mmmeeennnaaagggeeerrreeesss : 
 

Vous avez  dû remarquer que votre calendrier 2024 de ramassage des poubelles 

marrons s’arrête au mois d’octobre . Un changement du système de facturation 

doit être mis en place dans le courant de cette année et nous ne disposons pas 

d’autres informations pour le moment. 

Nous serons prévenus par voie de presse (prospectus dans les 
boites aux lettres)  

 

► CCCOOONNNTTTAAAIIINNNEEERRRSSS   AAA   VVVEEERRRRRREEESSS   :     rrraaappppppeeelll 
 

Des efforts ont été faits, mais ils ne sont pas suffisants malgré les icônes figurant sur 

les containers. Merci de veiller davantage au tri des verres ! 

 

Evitez également de déposer de la vaisselle cassée, aquariums cassés, 

lampe/abat-jour, etc…….. qui doivent être mis dans les poubelles marrons ! 

 

Et de grâce, si le container est plein, évitez de laisser vos verres en vrac par terre. 

Remportez-les ou allez vers un autre container dans votre village. Ce sont les 

Agents Communaux qui les ramassent et ceci ne fait pas partie de leurs tâches. 

Par avance, soyez remerciés du civisme envers ces personnes.  
 

 

► BBBRRRUUULLLAAAGGGEEE   DDDEEESSS   DDDEEECCCHHHEEETTTSSS   VVVEEERRRTTTSSS  :  rrraaappppppeeelll  
 

Suite à une circulaire de la Préfecture, le brûlage des déchets végétaux dans 

jardins est interdit ; une tolérance peut être acceptée lorsque cela ne nuit pas 

aux voisinages    

RAPPEL ! -  Eviter les épaisses fumées, 

  -  Prêter attention au sens du vent (respect du voisinnage) 

  -  C’est Interdit le dimanche). 
1 

► pppaaarrr   aaaiiilllllleeeuuurrrsss :   
 

Nous avons distribué dans les toutes les boîtes aux lettres : 

1°) le nouveau calendrier 2024 pour le ramassage des sacs BLEUS et JAUNE  

Si toutefois vous ne l’auriez pas trouvé, il en reste quelques uns en mairie. 
 

2°) Le nouveau calendrier 2024 des permanences MAIRIE D’OMIECOURT  

 Nous le joignons à ce journal. 
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REMERCIEMENTS 
 

 

 Tous nos remerciements à toutes celles et ceux qui ont participé à 

l’élaboration de ce journal, à toutes celles et ceux qui donnent de leur temps pour 

le bon déroulement de toutes les festivités, toujours dans le bénévolat sans oublier 

la bonne humeur et le sourire… 

 N’oublions pas celles et ceux qui distribuent dans les boîtes aux lettres tous 

les documents de la Communautés de Communes « TERRE DE PICARDIE », les 

différents prospectus, les invitations, etc.. qui vous tiennent informés sur les 

différentes activités de d’HYPER COURT, même si parfois le temps n’est pas de la 

partie ! 

 Un GRAND MERCI plus particulièrement aux Aides à Domicile qui prennent, 

soin de nos aînés chaque jour,  matin et soir, fêtes et dimanches avec dévouement et 

sérénité. Elles sont attendues comme le messie…..  Elles savent ce qui leur convient 

le mieux, leurs petites habitudes, etc…Bien entendu ces visites créent des liens…et 

elles en arrivent à déborder quelques fois sur leur temps imparti !  

Sans oublier, ceux qui œuvrent en silence et ne font pas parler d’eux, les 

voisins souvent préoccupés de savoir si les volets sont ouverts le matin ; les 

refermer quelques fois le soir ; passer dans la journée pour savoir s’ils ont besoin de 

quelque chose, une course, un service et pourquoi pas une pause café, un brin de 

causette. C’est si important pour eux … Encore MERCI pour  ce que vous faites 

 
 

MMMEEEIIILLLLLLEEEUUURRRSSS   VVVŒŒŒUUUXXX   PPPOOOUUURRR      222000222444   
   

PPPRRREEENNNEEEZZZ   SSSOOOIIINNN   DDDEEE   VVVOOOUUUSSS   EEETTT   DDDEEESSS   VVVÔÔÔTTTRRREEESSS,,,   
   

EEENNNCCCOOORRREEE   UUUNNN   GGGRRRAAANNNDDD   MMMEEERRRCCCIII   PPPOOOUUURRR   EEEUUUXXX. 
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LE MOT DU  

President du C.D.F.  

D’OMIECOURT 

 

TToouuss  lleess  MMeemmbbrreess  dduu  CCoommiittéé  ddeess  FFêêtteess  dd’’OOmmiiééccoouurrtt  vvoouuss  pprréésseenntteenntt    

lleeuurrss  mmeeiilllleeuurrss  vvœœuuxx  ppoouurr  cceettttee  nnoouuvveellllee  aannnnééee  ..  

QQuu’’eellllee  vvoouuss  aappppoorrttee  jjooiiee,,  bboonnhheeuurr  eett  ssuurrttoouutt  llaa  ssaannttéé  

..  

RReevveennoonnss  qquueellqquuee  ppeeuu  ssuurr  ll’’aannnnééee  qquuii  vviieenntt  ddee  ss’’ééccoouulleerr : 
 

 

LLLOOOTTTOOO---QQQUUUIIINNNEEE   «««   SSSPPPEEECCCIIIAAALLLEEE   EEENNNFFFAAANNNTTTSSS   »»»  :  IIINNNEEEDDDIIITTT   !!!   
 
 En date du 18 mars, nous avons pour une première fois dans notre région et inconnu 

du grand public, organisé un loto « SPECIAL ENFANTS ». 
 

 Nous avons fait pratiquement salle comble. Une  belle réussite pour une initiation un 

peu audacieuse ! Nous allions dans  l’inconnu, mais cela a beaucoup plu !  
 

 Une belle réussite d’avoir pu faire plaisir, exclusivement,   à nos chères têtes 

blondes. Merci beaucoup à tous les participants. 
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CCCHHHAAASSSSSSEEE   AAAUUUXXX   ŒŒŒUUUFFFSSS   DDDEEE   PPPÂÂÂQQQUUUEEESSS
 
 Le dimanche de Pâques, ce fut la CHASSE AUX ŒUFS Des dizaines d’enfants 

étaient présents ; Nous avons eu le plaisir de recevoir Monsieur LAPIN, venu cette année 

encore, tout endimanché. Qu’il était beau ! 
  

 Nous espérons qu’il reviendra encore l’an prochain. Nous pensons que oui, car il 
aime bien « nos petits Loulous » !  
 

 

 

 

 

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

VVVOOOYYYAAAGGGEEE         AAANNNNNNUUUEEELLL   DDDEEESSS   EEENNNFFFAAANNNTTTSSS   :::   
 

 Arrive Juin, nous avons emmené nos jeunes au Parc d’Attractions de « LA MER DE 

SABLE » . Le bus était complet et cela nous a fait grand plaisir de voir l’engouement pour 

cette sortie.  

 Durant cette journée, nous nous sommes retrouvés en plein  Far-West : les cow-boys 

et leurs saloons, les cris de guerre  des Indiens aux visages « pâles » barriolés,   chevauchant 

leurs mustangs  pour attaquer  la diligence ! Rien ne manquait !  On avait l’impression 

d’être des  figurants sur le  tournage d’un western  !  

 De plus, le temps était en notre faveur : ciel bleu, superbe soleil ! Tout était 

rassemblé pour passer une bien agréable journée.  Nos ados et nos enfants sont rentrés 

fatigués, certes, mais la tête bien remplie d’anecdotes à raconter aux copains…. 
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RRREEEDDDEEERRRIIIEEE   AAANNNNNNUUUEEELLLLLLEEE : 

 
 C’est toujours le 1er dimanche de Juillet qu’a lieu notre Rederie habituelle qui cette 

année encore a remporté un vif succès. De nombreux exposants étaient présents ainsi que 

bon nombre de promeneurs en quête d’une bonne affaire.  

 

 Chacun a pu se restaurer autour d’un repas champêtre et déguster prioritairement 

notre fameux jambon à la broche cuisiné par notre « Babas » accompagné de frites maison. 

 

Nous avons passé une très agréable après –midi, sous un radieux soleil et dans une 

formidable ambiance,  dans la joie et la bonne humeur, comme toujours à Omiécourt !  

 

  D’autant que cette année, nous avions convié Monsieur CLOWN (Mr BLAIZE) que 

nous remercions d’avoir si bien « amusé la galerie » ! 
 

 

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

FFFEEESSSTTTIIIVVVIIITTTEEESSS   DDDEEESSS   111333   JJJUUUIIILLLLLLEEETTT      &&&      111444   JJJUUUIIILLLLLLEEETTT   
 

 

 LLLAAA   SSSOOOIIIRRREEEEEE   DDDUUU   111333   JJJUUUIIILLLLLLEEETTT  : 

 

 Après notre devoir de mémoire au monument aux Morts, le vin d’Honneur nous a 

tous réunis dans la cour de l’école.  

 

 Puis, comme tous les ans, en attendant le service de l’habituel repas champêtre, les 

enfants sont partis, lampions en mains faire la retraite aux flambeaux ! Après le repas, 

jeunes et moins jeunes ont profité du bal populaire en plein air .  

 

 Plus de 250 personnes sont venues manger, danser, s’amuser. Cette année, nous 

avions fait appel à un nouveau DJ pour la sonorisation de cette traditionnelle soirée (il 

reviendra l’année prochaine, mais chut !). 
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 S’en est suivi, le magnifique feu d’artifice, digne d’une très grande ville alors que 

nous ne sommes qu’un petit village ! BRAVO ! Nous n’avions pas assez de nos yeux pour 

admirer ces explosions multicolores qui nous ont tant émerveillés ! 

 Nous sommes fiers d’avoir trouvé ces deux jeunes artificiers pleins de talents et les 

remercions vivement pour leur prestation. 
 
 

 
 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

LLLEEE   CCCOOONNNCCCOOOUUURRRSSS   DDDEEE   BBBOOOUUULLLEEESSS      &&&   JJJEEEUUUXXX   PPPOOOUUURRR   LLLEEESSS   EEENNNFFFAAANNNTTTSSS  : 

 

 Comme chaque année, le concours de boules remporte toujours un vif succès, 

nombreuses équipes, des femmes, des hommes, des ados, dans une ambiance bon enfant. 

 Pendant ce temps, des jeux étaient organisés pour les enfants, les gagnants ont été 

récompensés par des confiseries et quelques gadgets.  Quelques pétards ont claqué, 

ponctuant ce moment de détente. Le soleil nous a tenu compagnie malgré un vent quelque 

peu turbulent. 

 Tous les joueurs de pétanque, gagnants ou pas, sont repartis avec un lot comme 

d’habitude. Cette récréative après-midi s’est terminée autour du verre de l’amitié.  

 Nous remercions également Monsieur Nicolas BREHON  pour la fourniture des 

pommes de terre comme toujours.  Sans lui nous ne mangerions pas de BONNES FRITES !   

Sans oublier toutes ces dames qui viennent toujours avec plaisir éplucher les pommes de 

terre, une qui chante, une autre qui raconte des histoires ! Ca passe tellement vite qu’on est 

toujours surprises de les avoir  déjà toutes  épluchées ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
 

Nous remercions tous les Membres du Comité des Fêtes d’Omiécourt ainsi que tous les 

bénévoles.  Nous avons décidé de les citer tous cette année, car ils le méritent  bien : 
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  BEKAERT Sébastien   PETIT Francine 

  BEKAERT Samuel,    SMAG Jennifer  

  BEKAERT Hugo    SMAG Laurie  

  BEKAERT Romain    SMAG Laurent  

  COPPE Josiane    SMAG Gérard 

  DUQUENNE Angélique   VASSEUR Agnès 

  FAVREL Géraldine    VERRIER Cathy  

  FAVREL Loïc    VERRIER Raphaël 

  GUERIN Kévin    VERVAEKE  Simone 

  LEBRUN Christian    VERVAEKE Ghislain 

 

C’est beau de voir cette liste, La Belle Equipe quoi ! 

 

 

 

      °=°=°=°=°=°=°=° 
     

Merci à vous toutes et tous, sans vous, le Comité des Fêtes ne 

serait pas ce qu’il est ! 

 

BRAVO ! ET ENVORE BONNE ANNEE 2024 
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LES FESTIVITES DE 

pertain 
 

 

«««   RRRIIIDDDEEERRR’’’SSS   EEEVVVOOOLLLUUUTTTIIIOOONNN  » le club de motards de PERTAIN 
 
 C’est avec beaucoup de plaisir que les membres de l’association Riders Evolution 

ont participé à la balade moto de Pertain 2023.  

Julien Dryhynyez du comité des fêtes de Pertain est à la tête de l’organisation mais nous 

sommes chaque année présents pour l’aider et gérer la partie sécurité du cortège. 

 Cette année encore le nombre de motos a augmenté atteignant environ 180motos, 

c’est un plaisir de voir que pour cette événement autant de marques de motos différentes 

sont présentes ; Honda, Suzuki, Kawasaki, Yamaha, Triumph, Harley-Davidson…  

 Nous avons également la chance d’avoir un véhicule balais en fin de cortège (en cas 

de panne d’une moto) et nous avons aussi une photographe qui fait un travail formidable 

avec plus de 1000 clichés pris tout au long de la balade.  La commune D’Hypercourt fait le 

maximum pour que ce week-end soit tout les ans une réussite et nous serons heureux de 

revenir pour l’édition 2024. 

Dorian VENDEWINCKELE 
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L’ARBRE DE NOEL  :     COMMUN AUX 3  VILLAGES 
 

 

  Un amusant spectacle s’est déroulé dans la Salle Régis Nutons le samedi 17 

Décembre, la salle était pleine : enfants, parents, les papis, les mamies, et beaucoup de nos 

aînés ont fait le déplacement. 
 

 Intrigués, les enfants l’étaient cependant.  Chaque fois, ils se demandaient par quel 

miracle le magicien pouvait sortir du film et arriver sur scène parmi eux  ! Très attentifs aux 

tours de magie qu’il faisait, c’était le silence suivi d’applaudissements et de cris de joie ! 
 

 Puis, ils ont chanté si fort « Petit Papa Noël » qu’il a fini par arriver avec un panier 

rempli de friandises ! Il avait fière allure, une belle barbe et un visage enjoué « OH ! OH ! 

OH !  Même les grands étaient contents qu’il soit descendu par nous ! La scène encombrée 

de cadeaux pour tous !  
 

 Quant aux petits, ont voyait dans leurs yeux briller la magie de Noël ! Quelques uns 

ont fini par aller lui faire un bisou, timidement, mais sûrement, ne serait-ce que le temps de 

prendre la pause pour la photo ! 
 

 Nos aînés ont comme d’habitude reçu une jolie carte de vœux accompagnée d’une 

carte cadeau de 40 € /par personne ainsi qu’un ballotin de bons chocolats de chez DIOT à 

PERONNE. 

 

 Tous les Hypercourtois présents ont ensuite trinqué au verre de l’Amitié sans oublier 

les enfants venus nombreux à cette soirée récréative. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 



Journal d’Hypercourt n° 7/2023 __________________________________________________ 
 

45 

 

 

 

 

 
  

 

* Année 2023 * 
 

 

 Cette analyse est faite une fois par an par la Direction de la Sécurité Sanitaire 
et de la Santé Environnementale (Sous-Direction Santé Environnementale) sur les 
eaux destinées à la consommation Humaine. 
 
 Le point de prélèvement change chaque année. 
 
 Voir résultats page suivante … 
  
 

 
 

 

 

 

*=*=*=*=*=*=*=*=*=*=*=*=* 
 
    

Pour terminer, voici quelques fleurs qui vous porteront bonheur 
comme le dit la chanson……. 

 

 

 

Juste apres la feuille d’analyse 
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Si Ronsard a fait l’éloge de la Rose, 

Je ne prétendrai pas faire la même chose 

Mais j’avais envie de vous offrir cette prose : 

 

Mon ami la Rose en sait quelque chose 

De l’Amour, elle est l’ambassadrice 

Et des fleurs, l’impératrice. 

 

L’amour est un bouquet de violettes 

Enivrantes et coquettes 

Cueillons, cueillons ces fleurettes 

Sur un petit air d’opérette ! 

 

Son nom lui va comme un gant 

Frileuse, délicate :  la perce-neige 

Sait accueillir le printemps 

Sans tralala ni sortilège ! 

 

Un peu banales, mais émérites, 

Se balancent  les marguerites 

Que l’on effeuillera un peu, beaucoup 

Ou peut-être pas du tout ! 

 

Paresseux au teint blafard 

Se languit le nénuphar 

Bercé et porté par les flots 

Il a toujours les pieds dans l’eau ! 

 

Et ces rougeâtres hortensias 

Qui font la nique aux bégonias 

Et font  rêver les alentours 

Avec leurs toques de velours ! 
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Voici qu’arrive  le Lys, Sa Majesté, 

Du haut de sa tige, bien dressé, 

Voyez comme il a fière allure 

Dans sa mise haute couture ! 

 

Admirez ces rouges pivoines 

Voluptueuses qui se pavanent 

Humez ce doux parfum qui s’exhale 

De leur froufrouteux tutu de pétales ! 

 

Ont dit qu’il porte bonheur 

Avec ses clochettes en accroche-cœur, 

C’est le joli brin de muguet 

Qui ouvre la porte au mois de mai ! 

 

Quant aux grosses bouilles des tournesols 

Qui naviguent sans boussole, 

Et se passent des arcs-en-ciel 

Pour se tourner vers le soleil ! 

 

Un peu plus loin, les capucines, 

Très coquines et cabochardes, 

Nimbée de leur corolle rouquine, 

N’aiment guère les vieilles hardes ! 

 

Ainsi va cette vieille ronde, 

Vieille, vieille comme le monde, 

Qui  s’en va d’un bout de l’an 

Jusqu’à l’autre éternellement ! 

 

 

          Francine PETIT 

           Aout 2009 


